
Les pluriels irréguliers 

 

1. le pluriel des mots en "al" :  

Les mots qui se terminent par " al " au singulier s’écrivent presque tous 

"aux " au pluriel. 

un bocal  -  des bocaux 

 

 

un choc    brutal      -  des chocs    brutaux 

 

 

Il existe des exceptions que tu dois connaître par cœur :  

un bal - des bals 

un chacals - des chacals 

un récital - des récitals 

un carnaval - des carnavals 

un festival - des festivals 

un régal - des régals 

 

2. le pluriel des mots en "–eau" et en "-eu" :  

Les noms qui se terminent par "eau " et par "eu" au singulier, les adjectifs qui 

se terminent par "eau" au singulier s’écrivent avec un "x " au pluriel. 

 

un oiseau   -   des oiseaux 

  

 un jeu   - des jeux   

 

un beau    paysage  - les beaux   paysages 

 

 

Il existe 3 exceptions : émeus, pneus et lieus (il s'agit du nom d'un poisson 

et non de l'endroit où l'on est). 

 

3. le pluriel des mots invariables : 

Les mots qui se terminent par s, x ou z au singulier ne changent pas au 

pluriel : ils sont invariables. 

un nez  des nez ; 

une souris   des souris 

une noix  des noix. 
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4. Le pluriel des mots en "-ail" : 

Les noms se terminant par "ail" au singulier prennent le plus souvent un s 

au pluriel pour se transformer en ails. 

un éventail - des éventails, 

 
Il y a des exceptions qu'il faut connaître : bail, corail, émail, soupirail, 

travail, et vitrail dont la terminaison se transforme en "aux" au pluriel. 

 
ex: un travail -  des travaux 

 
Il faut aussi connaître le pluriel du nom bétail : un bétail - des bestiaux. 

 

 

5. le pluriel des mots en "-ou" :  

Les noms  qui se terminent par "ou" au singulier s'écrivent avec un "s" au 

pluriel sauf  hibou, chou, genou, pou, joujou, caillou, bijou qui s'écrivent 

avec un " x " au pluriel. 

 

Pour t'aider, retiens la phrase : "Viens mon chou, mon joujou, mon bijou, 

sur mes genoux, jeter des cailloux à ces vieux hiboux plein de poux" 

 

 


